

11/07/2009

Eibar. Museo de la Industria Armera "Esto lo tuve yo..."

Durante los dos meses escasos que ha permanecido abierto el Centro de Interpretación de la Historia de Eibar se han recogido un total de 2600 visitas en el recinto abierto en Portalea. Además de amplitud de visitas de eibarreses y vecinos de la comarca, se ha producido la llegada de turistas procedentes de varios países que ya sabían, incluso, que existía un museo de armas en Armeria Eskola, señalaron Marina Barrena y Nerea Alustiza.

A raíz de la apertura del museo, se ha comprobado que el boca a boca ha causado efecto, y son cada vez más las personas que se acercan para ofrecer aquellos objetos de la industria eibarresa que tienen por casa. La gente trae máquinas de coser, revistas, fotografías, maquinas de escribir. Hay gente que dice que podría conseguir algún otro objeto...la última adquisición es la vidriera de la empresa Cadena Iris.

La reacción del público al ver ante sí toda clase de artilugios diferentes diseñados y fabricados en Eibar ha causado emoción, no exenta de admiración. Según Marina Barrena, hay gente que se emociona mucho.

Otros sienten sorpresa porque a pesar de ser eibarreses no conocen la dimensión de la industria en cuanto a producto. En los años 60 y 70, el 70% de la producción era armera, pero el 30% restante estaba muy diversificado, desde sacacorchos o grapas a máquinas de coser, máquinas de escribir, bicicletas, órganos, sillas de peluquero, lavadoras, entre otros.

Todo lo imaginable en productos relacionados con el metal se ha hecho en Eibar. Lo más llamativo según Nerea Osés, recepcionista y guía de museo, es que todo el mundo dice lo mismo cuando ve alguno de los productos expuestos: iyo tenía esto!. Los vídeos explicativos sobre el trabajo en los talleres y las pantallas interactivas son otro de los puntos fuertes de la exposición. Sin duda el buen sabor de boca que se queda tras visitar todas las salas es bueno, en el libro de visitas se pueden encontrar mensajes como : Felicidades por el taller, es una joyita, Precioso e interesantísimo o Felicidades por darnos el placer de disfrutar de la maravilla de nuestra historia.

Admiración

El Museo en sí ha levantado la admiración de todos los visitantes. Su apertura tuvo lugar el día 13 de mayo y podemos viajar al pasado y ver las maravillas que se fabricaban en Eibar hace años. Si en un principio, se recogía colecciones de armas, que antiguamente se alojaron en Armeria

Eskola, ahora se pueden ver todos los productos acabados que se fabricaban en nuestra ciudad.

El éxito de su apertura radica también en que ha sabido recoger la historia industrial de Eibar, desde el siglo XIV, 600 años de industria, no sólo armera sino también urbanística, incluyendo otros testimonios paralelos a ésta, como son la historia de la familia Isasi en el siglo XVI o el trabajo en un taller del siglo XVIII, hasta el siglo XX.

El museo está compuesto principalmente por cesiones o donaciones de aquellas personas que poseían alguna de las piezas que podrían interesar al museo, como por ejemplo la colección Narbaiza que está cedida momentáneamente al Ayuntamiento.

La mayoría de las piezas son pertenecientes a los años 50 y 60 del siglo XX. La razón de ello la da Nerea Alustiza. La gente no guarda cosas de los años 20. Nos ha costado mucho encontrar algunas piezas. Sin ir más lejos, nos ha llegado una bici de los años 40 desde Valderrubio (Granada). No hemos sido conservacionistas. Este es uno de los mayores inconvenientes. Nos gustaría que aunque la gente no quiera traer sus piezas al museo, nos haga saber, por lo menos que las tiene, así podríamos hacer un archivo.

Otro de los problemas que hubo a la hora de montar el museo, fue el estado en el que llegaban algunas de las piezas. Había algunas a las que sólo había que quitarles el polvo. Pero otras estaban en una situación muy penosa y tuvimos que acudir a empresas especializadas. Tenemos que agradecer su labor a las chicas de Auzolan por su restauración.